

# EL FARO DE CEUTA

AÑO III.-NUMERO 575

Diario regional de la mañana de información general

Sábado, 15 de agosto de 1936

En la lucha por el honor y la paz de España

## Se ha confirmado oficialmente la ocupación de Badajoz y Bobadilla

En Sevilla se izó con gran solemnidad, el pabellón nacional rojo y gualda.-La caída de Badajoz se considera por los técnicos militares extranjeros como un golpe decisivo a Madrid.

### Jornadas decisivas

## Hay que velar por la pureza del cuerpo nacional

El marxismo no solo destruye las nacionalidades, sino también a Europa. Tan nocivo como su antipatriotismo, era -- y es en los sitios en que aún levanta cabeza, como Francia -- su internacionalismo. Ese internacionalismo de ramplona doctrina, que se obstinaba en olvidar la Historia, con apariencias de puro y pacifista y que ha ocultado tantas cosas sucias. El marxismo conspiraba contra cada una de las patrias europeas y contra Europa, contra toda jerarquía y contra todo orden en el concierto de las naciones. Y atento a ese fin supremo de disolución, era natural que atentase contra la integridad y la fuerza de los Estados. Aquel judío que se llamó Marx, un sin patria, adivinó que a lo universal no puede irse sino a través del hecho concreto y eficiente de las nacionalidades y que destruyendo éstas, se destruye Europa y se destruyen sus ideales, esa Europa y esos ideales que tanto rencor despierta en un juicio "intelectual".

En el caso de España, el hecho era bien patente. En manos de los judaizantes, nuestra patria se desintegraba y perdía y jamás le hubiese cabido el honor de incorporarse a este renacimiento occidental, que es el gran suceso de los tiempos nuevos. España estaba condenada a vivir en la periferia de Europa, ni siquiera como una provincia de Occidente; más bien como un territorio colonial. En apéndice de Rusia se la quería convertir. Con el movimiento de restauración nacional, no solo, pues, se liberta a España, sino que también se la potencia y faculta para que, reintegrada en su gran espíritu, al que se le quería infiel, se incorpore a Europa y participe en la unidad que es Occidente: unidad de cultura y concierto de razas afines, de razas fuertes y dinámicas, que han sabido lanzar, con ímpetu faústico y alegría romana, a lo infinito el espíritu del Hombre.

España, fué rectora un día de este Occidente poderoso. Para ello contó con una raza limpia y recia. Superó el latinismo, sublimándolo en la pasión de la fé católica; hizo frente al desorden que venía del Norte y que luego, hasta los momentos de otra gran reacción, para la de Alemania de hoy, había de ser punto de arranque para tanta desunión y decadencia del espíritu, aunque los pueblos prosperasen materialmente al aciar de ese desenfreno liberalista. Y España, que no se rindió y aún prefirió morir antes que entrar en el sucio compromiso, hoy se ofrece al mundo con un caudal de energías intactas, pues la dentellada del marxismo ya se ha visto que no alcanzó a las esencias vitales del pueblo. España, siente también la alegría cesárea, de otra manera que la siente el romano, porque la hispanidad es otra cosa, inconfundible y tan alta como el romanismo.

Para la eficiencia de este ideal, es preciso, sin embargo, que la raza se depure y exalte, que se abraze en lo nuevo como otros días se abrasaban los corazones castellanos en la fé religiosa. Contra el judaizante y extranjero interesado en la ruina de España y sus ideales, hay que levantar un imperativo de raza limpia y fuerte, con tanta pasión como se desea volver al culto de nuestro pasado. Para tender luego al mundo una mano española, tan pulcra como ya lo son nuestras intenciones.

POR EL MICROFONO DE RADIO SEVILLA

## LA DIARIA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Como de costumbre, en la noche de ayer, volví a dirigirme a todos los españoles el general jefe de la segunda división, don Gonzalo Queipo de Llano. Comenzó diciendo, en tono humorístico, que, hoy, estaba, triste.

Estas cosas de la guerra son así--agregó--unas veces hay éxitos y otras fracasos y los fracasos--según los marxistas--sólo son para nosotros.

Hoy nos presentan los rojos noticias terribles. Dicen que la aviación de su gobierno marxista impide el avance de nuestras columnas sobre Badajoz y que rechazan sus milicias el avance de los que ellos llaman facciosos.

A ellos por lo visto no han debido llegar esas declaraciones que han hecho los marxistas huidos que ese han refugiado en Portugal y que aseguraron que el pánico era terrible en Badajoz, que, como es sabido, se halla ya en nuestras manos, habiéndose detenido al gobernador civil, al comandante de la Guardia civil y al teniente coronel de Caballeros.

Ya saben ustedes. Hemos to-

mado Badajoz. ¡Qué contentos estarán los marxistas de este fracaso que hemos logrado!

Nuestros fracasos--según los interpretan los marxistas--han continuado con la toma de Bobadilla, donde los rojos han tenido muchos muertos y se han dado a la desbandada.

En Mérida hemos tenido otro fracaso. Fuertes contingentes marxistas de Madrid y Toledo salieron al paso de nuestra columna, pero allí estaba el laureado teniente coronel del Tercio Elitella, quien les ha dado una paliza monumental tomándoles gran cantidad de material.

Con estos fracasos que tenemos nosotros y esos éxitos de los marxistas a Madrid.

Siguió diciendo que hace unos días dijo que el día de la Virgen de los Santos Reyes celebrarían los sevillanos la entrada de las fuerzas nacionales en Madrid. Ha habido algunas pequeñas dificultades y la entrada en la capital se ha retrasado, aunque yo creo que sea por muchos días.

La opinión de los técnicos de guerra alemanes, que es valiosa, dice que con la toma de Mérida y Badajoz se ha asestado un gol-

pe casi decisivo a Madrid, que no tardará en caer en nuestras manos.

No deben pensar otra cosa los marxistas cuando se afirman en su deseo de pedir que intervenga una potencia extranjera para negociar la paz.

Esos idiotas creen que nosotros podemos negociar con ellos.

Lo que tienen que hacer es rendirse los pobrecitos que no puedan ir a Valencia para escapar por mar o los que no dispongan de aviones para huir por aire.

Otra noticia. Se dice que los marxistas han intentado formar un gobierno en Levante y declararse independientes, pero que los comunistas levantinos han impedido tales propósitos y han cerrado a sus dirigentes rojos en un barco y es muy posible que los rojos de cabeza al mar.

En Barcelona se ha dado otro caso, que es muy significativo. La Generalidad ha intentado formar otra columna--además de las ocho que fueron destruidas--para mandarla sobre Zaragoza, pero los rojos se han negado a ir al matadero.

He recibido noticias de la columna del general Benito que se encuentra ya en Guadalajara.

Con esto, el cerco a Madrid se va cerrando y dentro de poco ya no tendrán más facilidad para huir que los aviones.

Se habla, también, de otro viaje de oro a París. Según parece los marxistas han enviado 1.495 kilogramos en barras de ese metal.

Yo creía que los Tratados internacionales prohibían esta exportación y si Francia lo ha permitido será otra forma más de faltarle a la neutralidad de la que han alardeado y los mismos periódicos franceses acusan a su gobierno de dar elementos de combate a los marxistas españoles.

Otro síntoma de la desmoralización de los rojos es que el Comisario de Guerra de San Sebastián ha ordenado a los milicianos que se replieguen para defender la capital.

Todos los procedimientos que emplean son pruebas fehacientes de que han perdido la cabeza.

Como es sabido en Portugal se introdujo un grupo de comunistas irrumpiendo en la finca de un teniente coronel español que se hallaba con su familia.

Los miserables rojos les han dado muerte. Es natural la indignación que este hecho ha producido en Portugal y es muy posible que tenga muy desagradables consecuencias para los marxistas.

Azaña, ¿pero vive todavía?, ha pronunciado un discurso diciendo que va a castigar a Burgos, Sevilla y Lisboa.

¡Pobres sevillanos! En cuanto caigan en sus manos los va a hacer papilla.

En cuanto a Lisboa, lo que se habrán reído los portugueses.

Debo advertir que Azaña estaba pretendiendo aprender a montar a caballo ¡con esa pinta y con esas verrugas! y pensaba ponerse un frac a lo Napoleón y un tricornejo.

Bueno el frac no creo, porque tiene faldales, acaso pensase

mejor en una chaquetilla como la de los marinos.

Otro discurso "elocuentísimo" es el que ha pronunciado uno que fué diputado, hombre de imaginación volcánica. Y tanto, ¡como que a él se debe la quema de conventos de Córdoba!

Bueno, pues con ese talento se ha dedicado a elogiar al general Franco, pidiéndole que vuelva a Marruecos y si era así y todos nos metíamos en nuestras casas se establecía el comunismo y ya sabemos lo que estas "delicias" representan.

La verdad--agregó el general Queipo de Llano humorísticamente--que son bien tontos los sevillanos, puesto que no se entregan a los marxistas.

Este "diputado" es un hombre que se sitúa bien. En Córdoba, y durante el mando de Primo de Rivera se las compuso para ser uno de los dirigentes de la Exposición. En el primer bienio, consiguió una embajada, creyó que en el Perú y ahora lanza un cable a Franco por si acaso triunfamos nosotros--que no hay duda--se lo tenga en cuenta y el nombre ministro de cualquier República, aunque sea de la de Andorra.

Como tantos otros que se empujaron en hablar por el radio marxista lo que deben aconsejar a los canallas rojos es que, si sienten un átomo de amor a España pongan tierra por medio, se marchen a Rusia y que Lenin les guarde.

Porque pensar que nosotros re trocedamos un solo paso, es de locos.

En cambio los marxistas podrían renunciar a la lucha y marchar a Rusia con lo cual el daño a España sería menor. ¿Pero a ellos que les importa? No tienen más amor que el dinero, ni más ambición que la de ser algo en política ya que por sus propios méritos personales son incapaces de lograrlo.

A esos sí, convéznalos de que son unos canallas. A nosotros lo que nos dan es risa sus palabras y para que me oiga voy a reirme: ¡Ja, ja, ja, ja!

Y para terminar, debo decir que desde esta noche he suprimido la lectura de las listas de las suscripciones, por ser tan elevadas el número de donantes que sería faena interminable. He dado órdenes de que se publiquen en la Prensa local y allí podrán ver sus nombres los interesados para su satisfacción.

Mañana tendrán ustedes la satisfacción de escuchar a don José María Pemán, de quien no hay que hacer elogios, pues es suficientemente conocida su destacada personalidad.

### HABLA UN PERIODISTA DE TENERIFE

Después de terminar su charla diaria el general Queipo de Llano habló por el micrófono de Radio Sevilla un periodista tinerifeño.

Comenzó diciendo que, merced a las atenciones del general Queipo de Llano, podía usar de este micrófono sevillano.

Agregó que Sevilla había dado pruebas de su ferviente españolismo al sumarse al movimiento salvador de España.

Añadió que se dirigía a todos los españoles para decirles que no era cierto el infundio de las

emisoras marxistas, por el que se decía que las Islas Canarias se hallaban en poder de los esbirros del gobierno de Madrid.

Desde el 18 de julio--agregó--Tenerife ha vibrado en entusiasmo secundando en entusiasmado y la exaltación patriótica es cada vez mayor, lo mismo que la

fe en el triunfo de nuestra sagrada causa.

Todos los tinerifeños están prontos a coadyuvar a llevar a feliz término la salvación de la Patria de manos de los canallas que la han traicionado y a impedir que España se convierta en instrumento de los fines marxistas.

Este llamamiento, que indica la situación desesperada en que se encuentran los marxistas, pone así mismo de relieve el grado de vileza de sus procedimientos, ya que primeramente no ha vacilado ese gobierno rojo en patrocinar toda clase de crímenes contra la patria y los patriotas, y ahora que se ve perdido, pide clemencia.

La Radio nacional que publica esta noticia, muy fundamentadamente, dice:

—Ya es tarde para pactar.

### VEINTE MIL MARROQUIES DE BENIURRIAGUEL, COMBATIRAN POR ESPAÑA, SI ES PRECISO

Radio Sevilla, informando de las interesantes alocuciones de notables marroquíes que ayer difundió Radio Tetuán, dice que el caud de Beniurriaguel, ha ofrecido veinte mil hombres de su comarca, para la defensa de España, si fuere preciso. Generoso ofrecimiento que demuestra como siente el pueblo marroquí gratitud por los dones inmensos de nuestro protectorado y como anhela él también la grandeza de España.

### SIGUEN LOS ROBOS DE ORO EN EL BANCO DE ESPAÑA

Radio Sevilla comunica que ha llegado a París un avión del gobierno marxista a bordo del cual iban 1.495 kilogramos de oro en barras, suponiéndose o bien que sea para pagar el material de guerra que han adquirido los rojos en la vecina República, o bien para tener un fondo de reserva los que puedan escapar cuando las fuerzas nacionales entren en Madrid.

### ES DETENIDO UN ENVIO DE MATERIAL DE GUERRA QUE SE DESTINABA A LOS ROJOS

La misma emisora de Radio Amberg, ha sido detenido un buque con carga para España, de material de guerra consignado al gobierno rojo de Madrid. La detención se hizo por disposición del gobierno belga, el que, como se sabe, mantiene una neutralidad absoluta ante la guerra civil de España. En el buque se enviaban veinte mil fusiles, seiscientos cincuenta ametralladoras, doscientos cincuenta pistolas ametralladoras y cincuenta millones de cartuchos.

### SE BOMBARDEAN VARIOS NUCLEOS REBELDES DE QUIPUZ COA

La misma emisora sevillana dió cuenta ayer tarde de que por los aviones nacionales se habían bombardeado núcleos marxistas que se hallaban en Irún, Rentería y Pasajes.

### SE HA TOMADO BOBADILLA

En Sevilla se ha recibido un comunicado oficial del comandante militar de Granada, dan

### LOS CRIMENES DE LOS ROJOS PRODUCEN INDIGNACION EN PORTUGAL

Radio Sevilla, también, dice que de Lisboa se reciben noticias informando de la indignación que producen en Portugal los asesinatos y tropelías de los marxistas, indignación de que se hacen eco los periódicos, los cuales excitan el celo de las naciones civilizadas contra estos crímenes. Periódicos de Portugal dicen haber recibido de España la noticia de que el diestro Domingo Ortega y los políticos don Melquades Alvarez y don Victor Pradera, han sido fusilados por los rojos.

### EL GOBIERNO ROJO DE MADRID PIDE CLEMENCIA

Se ha captado el llamamiento hecho por el Gobierno rojo de Madrid a las potencias imperando su intervención para que interusen la paz y pongan fin con su benevolencia intervención a la guerra española.

do cuenta de que, por las fuerzas nacionales que operan en el Sur, ha sido tomada Bobadilla.

Esta operación tiene gran importancia por ser eje de varias líneas ferroviarias.

### EL COMANDANTE DOVAL, EN SEVILLA

Radio Sevilla, informó en su emisión de esta mañana de la llegada a Sevilla del comandante de la Guardia civil don Lizardo Doval, quien ha hecho el viaje, desde Burgos, en auto móvil, lo que prueba una vez más el absoluto dominio del Ejército nacional en la Península.

Le acompañaban varios oficiales y una escolta de falangistas.

### CONSEJO DE GUERRA CONTRA EL GENERAL CAMPILLS

La misma emisora informa de haberse celebrado ayer tarde en Granada el Consejo de guerra contra el general Campills, jefe militar que era de aquella plaza al ocurrir el movimiento de restauración nacional, del que se declaró afecto, primeramente, poniéndose luego del lado del gobierno de Madrid.

El fiscal solicitó para el acusado la última pena.

### FUSILAMIENTO DE UN CAPITAN DE ASALTO

También Radio Sevilla comunicó haberse dado cumplimiento en Córdoba a la sentencia dictada por el Consejo de guerra que juzgó al capitán de guardias de Asalto Manuel Tarazona Anaya, jefe de los guardias de Asalto destacados en Córdoba, por su actitud de resistencia cuando las tropas nacionales proclamaron el estado de guerra y se posesionaron del gobierno civil.

El condenado, lo fué a la última pena. Murió fusilado, luego de confesar y cumplir.

### BADAJEZ HA SIDO OCUPADO YA POR LAS TROPAS NACIONALES

Radio Sevilla confirmó esta mañana que Badajoz había sido ocupada ya por las tropas nacionales. Como en anteriores informaciones se dice, el dominio total de la población, con la entrada del grueso de la columna que marchó sobre esta capital, se logró a las 13'30 de ayer. La aviación preparó el avance de las fuerzas bombardeando y ametrallando los baluartes en que se hicieron fuertes los rojos, hasta quebrar su resistencia.

### OPERACION QUE PUSO A PRUEBA LA DESTREZA Y EL HEROISMO DE LA AVIACION NACIONAL

La lucha, en la ciudad, no fué larga, pues los rojos no pudieron hacer frente a la acometividad de la columna, en cuya vanguardia iban los legionarios y regulares.

Con las tropas entraron en Badajoz los jefes de las fuerzas reunidas, Castejón y Asensio. El teniente coronel Yagüe dirigió la operación de asalto a la plaza.

Los rojos intentaron efectivamente, un ataque a Mérida, con tra la que destacaron dos trenes, pero sufrieron una derrota severísima, dejando en manos del Ejército nacional numerosos prisioneros.

Soberanía Nacional, 5  
Teléfono, 5 9

Sanatorio Quirurgico

Próximamente se trasladará al número 11 de la misma calle.

EPISODIOS DE LA LUCHA POR LA GRANDEZA DE ESPAÑA

INFORMACION LOCAL

Un jefe del Ejército que ha vivido los días trágicos de Lanjarón y Granada antes de que fuesen tomados por las tropas nacionalistas, hace un interesante relato...

LANJARON, DEJO DE SER REMANSO DE PAZ

Un conocido jefe del Ejército que convive en nuestra ciudad hace muchos años y que pasa temporadas anuales en el Balear...

Lanjarón es un pequeño pueblo de la sierra granadina, que vive todo el año de lo que le proporcionan los bañistas en la temporada de verano...

Pero ahora Lanjarón también llegaron estas doctrinas disolventes, a pesar de que Granada es un pueblo religioso, lleno de fe...

Ha sido en balde que el sacerdote que regía aquella iglesia de Lanjarón, hombre entero, pastor excelente...

LAS MILICIAS VOLUNTARIAS DE GRANADA, CON ELEMENTOS DE LA GUARDIA CIVIL Y GUARDIAS DE ALBALTO PACIFICAN EL PUEBLO

Este cuadro de dolor indigno al pueblo en masa; pero como la Providencia está siempre al lado de la Justicia...

El comité rojo se adueña del pueblo

Ese prestigioso jefe del Ejército, que nos ruega ocultemos su nombre, porque de la modestia ha hecho siempre un credo...

Nada hacia prevenir—nos dice—las tragedias de que hemos sido testigos cuantos en aquel pueblo pasábamos una temporada...

El desarme de los elementos de desorden se practició con todo rigor y ejemplaridad...

Hasta el día 25 los habitantes de Lanjarón fueron testigos de los encuentros sostenidos con la Guardia civil y columna de Granada...

EL CAPITAN ROJAS DETIENE UN AUTOMOVIL CON COMUNISTAS Y LOS CONDUCE A GRANADA

Tengo que darle cuenta de un hecho heroico: el capitán Rojas a quien toda España conoce, por haber sido víctima de los que hoy detentan el Gobierno de España...

con la misma sangre que la de un siervo de Cristo; al gerente de la fábrica de aceite, al mecánico de la misma y a un seminarista...

Los condenados a la última pena, sin fuerzas para sostenerse, porque su encarcelamiento los tuvieron esos hombres sin conciencia a la dieta mas absoluta...

—Y los condenados, obedeciendo adelantaron los pasos sonando una descarga cerada. En tierra quedaron los cadáveres del médico y el seminarista...

UNA COMIDA EN AGASAJO A LOS "BALILLAS"

Se ha cubierto una suscripción para sufragar los gastos de una comida que va a ofrecerse en agasajo a los "balillas"...

Tiene un pasaporte de Montevideo, que se halla caducado. Francisco Burgos Espinosa, significado extremista, cabrero de Castillejos...

EDUARDO CAÑETE MARTINEZ, por edulcoradas noticias falsas y alarmantes, diendo, entre otras cosas, que lo que se hablaba sobre el triunfo del movimiento militar era mentira...

Francisco Rodríguez Romaguera, por las mismas causas que el anterior. Otros detenidos por diversas causas son José Benoliel Benata, empleado del Banco Hispanoamericano...

También han sido detenidos los conocidos maleantes Juan Just Milla (a) "El Bigote", y Francisco García Cantizano, apodado "el Checo"...

Por último, por orden de la Superioridad, se practicaron las detenciones de Juan Anaya Salguero y José Anaya Salguero...

LOS TRABAJOS DE LA POLICIA

Siguen los inteligentes agentes de la Policía local dando muestras de su celo en el cumplimiento de su deber. La prudencia más elemental nos aconseja no dar a la publicidad aquellas informaciones que por el momento, no son convenientes...

CAPITULO DE DETENCIONES

Se sigue segando la mala hierba según al calor de las malas semillas que vertieron los dirigentes rojos, de cuya desvergüenza daremos en nuestro número próximo una prueba...

CARTA ABIERTA

Ceuta, 14 de agosto de 1936. Sr. Director de EL FARO DE CEUTA.—Ciudad. Muy señor mío: En el número de hoy, del periódico de su digna dirección, figura una relación de los afiliados a la Logia Hércules...

Gran local para alquilar

Propio para industrias, almacenes o garage. Cabida 25 coches OTRO LOCAL MAS PEQUEÑO DISPONIBLE

CAFÉ-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restorán LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias...

a cuatro comunistas que iban en un automóvil. El capitán Rojas, haciendo uso de su pistola la ametralladora, los redujo y condujo a Granada.

También ha sido testigo con los vecinos de Lanjarón de las operaciones realizadas para la ocupación del pueblo de Izbó.

EL ESPIRITU ELEVADISIMO Y EL PATRIOTISMO INDESCRIPITIBLE DEL PUEBLO GRANADINO

El 25, nuestro interlocutor salió para Granada con su familia. La bella ciudad — nos dice — no presentaba aspecto de tristeza, ni desolación sino que, por el contrario, se hallaba animada...

Los tres aviones enemigos que surcaron el cielo de Granada, vieron pagada su hazaña con la destrucción y la muerte; en las imedaciones de la capital que trataron de sembrar una alarma que no consiguieron.

EMOCIONANTE RECIBIMIENTO A LA LEGION.-LA GENTE SE APIÑABA EN NUMERO SUPERIOR AL QUE PRESENCIA LAS FIESTAS DEL CORPUS

Pero hay otro hecho más. Yo no puedo dibujar a usted el grado de emotividad a que se llegó, cuando el día 3 desfiló por las calles de Granada una compañía de la siempre heroica e invicta Legión. El recibimiento fué apoteósico. Aquella multitud compacta aplaudía con frenético entusiasmo...

Probad la exquisita Cerveza La Cruz Blanca DE SANTANDER

ACADEMIA CERVANTES PLAZA RUIZ, NUMERO 4 CURSO DE VERANO Bachillerato, Academias Militares, Magisterio, Universidad, Taquigrafía y Carreras Especiales.

Viuda de Samuel Salama

CONSIGNATARIOS DE BUQUES Fermin Galán, 20. CEUTA

Coñac V. O. Terry EL MEJOR

PIDA Coñac V. O. Terry EL MEJOR

La nota destacada de la última jornada local ha sido que la luz eléctrica ha permanecido encendida toda la noche.

Como el silencio y la discreción son considerados como pruebas de amor patrio, no seremos nosotros los que digamos una palabra de ciertos tejes manejes de algunos elementos que no merecen haber nacido en la noble tierra hispana.

Otra nota que merece mención muy destacada es la que aliena en casi todos los pechos ceutíes. Es el deseo ferviente de que se responda oficialmente la bandera bicolor, la que bajo sus pliegues cobija toda gloria de España.

¡Palabra que no abandonan el domicilio conyugal!

Resumen de la última jornada local

La nota destacada de la última jornada local ha sido que la luz eléctrica ha permanecido encendida toda la noche.

Como el silencio y la discreción son considerados como pruebas de amor patrio, no seremos nosotros los que digamos una palabra de ciertos tejes manejes de algunos elementos que no merecen haber nacido en la noble tierra hispana.

Otra nota que merece mención muy destacada es la que aliena en casi todos los pechos ceutíes. Es el deseo ferviente de que se responda oficialmente la bandera bicolor, la que bajo sus pliegues cobija toda gloria de España.

¡Palabra que no abandonan el domicilio conyugal!

UNA COMIDA EN AGASAJO A LOS "BALILLAS"

Se ha cubierto una suscripción para sufragar los gastos de una comida que va a ofrecerse en agasajo a los "balillas", esos pequeños que ya sienten los ideales de la Nueva España...

Tiene un pasaporte de Montevideo, que se halla caducado. Francisco Burgos Espinosa, significado extremista, cabrero de Castillejos...

EDUARDO CAÑETE MARTINEZ, por edulcoradas noticias falsas y alarmantes, diendo, entre otras cosas, que lo que se hablaba sobre el triunfo del movimiento militar era mentira...

Francisco Rodríguez Romaguera, por las mismas causas que el anterior. Otros detenidos por diversas causas son José Benoliel Benata, empleado del Banco Hispanoamericano...

También han sido detenidos los conocidos maleantes Juan Just Milla (a) "El Bigote", y Francisco García Cantizano, apodado "el Checo"...

Por último, por orden de la Superioridad, se practicaron las detenciones de Juan Anaya Salguero y José Anaya Salguero...

LOS TRABAJOS DE LA POLICIA

Siguen los inteligentes agentes de la Policía local dando muestras de su celo en el cumplimiento de su deber. La prudencia más elemental nos aconseja no dar a la publicidad aquellas informaciones que por el momento, no son convenientes...

CAPITULO DE DETENCIONES

Se sigue segando la mala hierba según al calor de las malas semillas que vertieron los dirigentes rojos, de cuya desvergüenza daremos en nuestro número próximo una prueba...

CARTA ABIERTA

Ceuta, 14 de agosto de 1936. Sr. Director de EL FARO DE CEUTA.—Ciudad. Muy señor mío: En el número de hoy, del periódico de su digna dirección, figura una relación de los afiliados a la Logia Hércules...

Gran local para alquilar

Propio para industrias, almacenes o garage. Cabida 25 coches OTRO LOCAL MAS PEQUEÑO DISPONIBLE

CAFÉ-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restorán LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias...

Prensa y Propaganda SECCION FEMENINA DE F. E. DE LAS J. O. N. S. Aviso

Habiéndose constituido las oficinas de esta Sección Femenina, ponemos en conocimiento de todas las falangistas, afiliadas o simpatizantes, que las horas de oficina para todos los asuntos de esta Sección son de las 16 horas a las 17, todos los días laborables.

¡Arriba España! Prensa y Propaganda FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

Esta Jefatura de Prensa y Propaganda de la Falange Española de las J. O. N. S. hace saber a los falangistas locales que ayer tuvo esta J. O. N. S. la agradable sorpresa de recibir en sus locales a varios camaradas de las J. O. N. S. de Alcazarquivir que arribaron a esta población...

Los camaradas mencionados son: Adolfo García Valdés, jefe de aquellas J. O. N. S.; Octavio Friero Amor, jefe de Centuria número 7, en representación de la Sección Femenina de las camaradas Teresa Soriano de Díaz y Felicidad R. Serrano.

Estos camaradas de Alcazarquivir, por medio de esta Jefatura de Prensa y Propaganda, envían un saludo nacionalista-individualista a los camaradas locales. ¡Arriba España!

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. Ceuta a 13 de agosto de 1936.

Habiéndose constituido las Oficinas, que con su horario más abajo se indica, de la Falange Española de las J. O. N. S. se pone en conocimiento de los militantes afiliados y simpatizantes de esta Organización deben dirigirse únicamente a estas Oficinas para todos los asuntos relacionados con ella.

Oficinas Horario Secretaría general... de 10 a 12 Prensa y Propaganda... de 10 a 12 Sindicato de O. Varios de 18 a 19 Tesorería... de 18 a 19

Domicilio de estas Oficinas: Calle de Isabel Cabral, núm. 2. FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. AVISO

Se pone en conocimiento de los militantes, adheridos y simpatizantes de esta organización, que desde el día de la fecha empieza a funcionar la Oficina de Prensa y Propaganda, admitiéndose toda clase de colaboración que se ajuste a nuestros postulados. ¡Arriba España!

Gran local para alquilar

Propio para industrias, almacenes o garage. Cabida 25 coches OTRO LOCAL MAS PEQUEÑO DISPONIBLE

CAFÉ-BAR VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restorán LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias...

Viuda de Samuel Salama

CONSIGNATARIOS DE BUQUES Fermin Galán, 20. CEUTA

Coñac V. O. Terry EL MEJOR

PIDA Coñac V. O. Terry EL MEJOR

La nota destacada de la última jornada local ha sido que la luz eléctrica ha permanecido encendida toda la noche.

Como el silencio y la discreción son considerados como pruebas de amor patrio, no seremos nosotros los que digamos una palabra de ciertos tejes manejes de algunos elementos que no merecen haber nacido en la noble tierra hispana.



## Artículos de viaje

Desde la más elegante maleta hasta el más sencillo portamonedas en contrará usted en

**Camisería Coriat**

Calidades excelentes. De todos precios.—Extenso surtido.

Libertad, 25 CEUTA Telf. 1-0-7

Canjee Vd. su aparato viejo en

## CASA ROS

por una cámara nueva de sencillísimo manejo, la modernísima

# BILLY RECORD



Le abonaremos Ptas. 30 por cualquier aparato viejo que nos traiga. Pida Vd. detalles en

## CASA ROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Para todas clases de trabajos tipográficos en este diario

Millares de madres agradecidas proclaman la bondad de la leche condensada y Harina lacteada

# EL BEBE HOLANDES

Es la única leche que cría niños sanos y robustos

Por su gran cantidad de crema.—Por su pureza sin igual. Mucha atención a sus botes sorpresas.—Gran cantidad de premios.—Canjead sus etiquetas por bonitos y prácticos regalos en El Hogar Moderno y Casa Calatayud.

Agencia de Ceuta: Jáudenes, núm. 27. - Teléfono 365

¡Contratistas de Obras, etc., etc.!

¡Comerciantes! ¡Industriales!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la

## Mutua de Ceuta

Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Soberanía Nacional. Núm. 81 Teléfono, 8-0-3

## José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección. - La Casa más surtida. - ¡Última novedad!

¿Queréis tomar un café exquisito?

Compradle a

**Constantino Cossio**

Avenida Villanueva, 2

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-: HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES **EL PRECIO FIJO**

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

## Ramón Weil y Hermano

Depositario de la **CERVEZA DAMM**  
Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas - Aguas Carbónicas y Jarabes  
**VERMOHUT MARTINI & ROSS**  
Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

## La Espiga de Oro

—PANIFICADORA MODERNA—

PAN ESPAÑOL, FRANCÉS Y VIENA.—ESPECIALIDAD EN PAN MORENO. PAN CALIENTE A TODAS HORAS. SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110-Teléfono, 478-Ceuta

## Pavimentos Asfálticos, S. A.

Carreteras - Asfaltados - Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Delegación en Marruecos  
Paseo de la Castellana, 7 Zoco del Trigo  
MADRID TETUAN  
Apartado, 688 Apartado, 68

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra  
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

## Underwood

Participa al público que sólo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNGER". Representante exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A

**M. Fernández Benitez S.L.**

Pablo Iglesias, 3. MELILLA :-: CEUTA Soberanía Nacional, 42 Luneta, número 27, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

CHAPAS Y TUBOS FIBROCEMENTO DE

## Rocalla

Depósitos para agua de todas cabidas

## Rocalla

Cemento portlandartificial TITAN  
Supercementos «Temple» y «Landfort»  
GRANDES EXISTENCIAS

**Casa Baeza Hermanos**

CEUTA-TETUAN-LARACHE



# No hace falta mencionarla pues decir "ESBENSEN" es sólida garantía

## Por algo sostiene el record de ventas desde hace 25 años

--¿Quereis asegurar la salud de vuestros hijos?

--Alimentadlos con **LECHE ESBENSEN.**

La Casa **ESBENSEN** abona en metálico las etiquetas, hasta nuevo aviso, en Ceuta: Castelar, 8 y en Tetuán, en los establecimientos de don Juan García López, don Mateo Martínez Soto y "La Lealtad".

# Noticias de radios extranjeras Con inenarrable entusiasmo fué izada la Enseña Nacional, rojo y gualda, la bandera de España eterna y gloriosa

### MILLAN ASTRAY EN ESPAÑA

En Ayamonte se le tributó un emocionante recibimiento.

Radio Club Portugués informa que sobre las dos de la tarde llegó a Ayamonte el que fué fundador de la Legión Extranjera, general Millán Astray.

Varios kilómetros antes de llegar a Ayamonte esperaba al glorioso general una caravana de automovilistas en la que figuraban las autoridades militares y civiles, y numerosos jóvenes de las milicias de Falange Española, Acción Popular y Requetés.

Al pasar el automóvil del general Millán Astray los vivas a España, a la Legión, al general y otros se repitieron con enorme entusiasmo.

Después de cambiar un saludo con las autoridades la caravana siguió hasta a Ayamonte donde todo el vecindario había salido a la calle, formándose una imponente manifestación que tributó un cálido homenaje de cariño y respeto al fundador del Tercio.

Después y ante el general Millán Astray, y otras autoridades se verificó un desfile militar y el general pronunció unas elocuentes y patrióticas palabras que fueron objeto de enorme emoción y vivas a la Patria.

El general, visiblemente emocionado, tomó su automóvil para dirigirse a Sevilla donde con ferenciará con el general Franco.

### OCHO COLOMBIANOS MUERTOS POR LOS MARXISTAS

El Gobierno de Colombia, por medio de su representante diplomático en España, ha elevado una enérgica protesta al gobierno de Madrid por haber sido muertos por hordas rojas, ocho súbditos de su país.

Los asesinatos se verificaron en el ferrocarril, en que los súbditos colombianos se trasladaban de Madrid a Barcelona, don de se proponían embarcar para su país ante la caótica situación que atraviesan las poblaciones que aun se hallan en poder de los rojos.

La protesta del Gobierno colombiano es, como se ha dicho, en términos muy duros porque los asesinatos se llevaron a cabo sin que hubiera una razón que lo justificase, ya que sus súbditos llevaban salvoconductos facilitados por el gobierno madrileño y brazaletes con los colores de su patria.

### LOS DEL FRENTE POPULAR FRANCÉS AYUDAN A LOS ROJOS ESPAÑOLES

Pero demuestran, cómo los nuestros han demostrado, su egoísmo y tacañería.

Radio Club Portugués da cuenta de una noticia transmitida al periódico "Diario de la Mañana" por su corresponsal en la capital de Francia, por la que da cuenta de que todos los diputados y senadores franceses afectados al Frente Popular han acordado dar cincuenta francos cada uno para ayudar a los del Frente Popular español.

Frente Club Portugués hace el comentario diciendo que hasta en esto se ve la tacañería de los marxistas de todos los países.

### LOS MARXISTAS SE DISFRANZAN DE MINEROS PARA VER SI DAN MIEDO

Comunica Radio Club Portugués que ha recibido un telegrama de su corresponsal en el que le da cuenta de que al entrar el Ejército nacional en Teruel, donde causó grandes bajas al enemigo, se observó, con la natural extrañeza, que todos los marxistas eran mineros.

Interrogados algunos prisioneros confesaron que no eran mineros sino que se habían disfrazado de tales, porque, según sus dirigentes, con estos disfraces infundirían miedo a los soldados y la victoria sería suya.

Una vez más los dirigentes rojos han engañado a sus masas y una vez más habrán logrado huir, aunque todos no podrán hacerlo y antes o después pagarán sus muchas culpas.

También comunica esta emisora que una columna nacionalista por guardias civiles y falangistas batieron a los marxistas en las afueras de San Juan del Puerto, pueblo que ocuparon sin más resistencia.

Los nacionalistas se apoderaron de un quinorin en el que había dos mil quinientos kilos de dinamita.

### UNA INFORMACION DE LA AGENCIA REUTERS

Radio Club Portugués recoge una información facilitada por uno de los corresponsales de la acreditada agencia de Prensa "Reuter".

Da cuenta, este periodista, del triunfo obtenido por la columna del teniente coronel la Herranz, ayudado por la columna que se hallaba en San Roque.

Movidas columnas realizaron un movimiento envolvente sobre

una fuerte columna comunista y la destrozaron completamente.

Los rojos dejaron ciento setenta muertos en el campo, además de muchos heridos y bastantes prisioneros.

En esta operación, prueba de la táctica y el valor militar de las columnas nacionales, se han cogido a los rojos siete ametralladoras, fusiles, gran número de municiones, automóviles ligeros y camiones.

Por cierto—agrega el periodista—que el teniente coronel la Herranz volvió a su cuartel general en uno de los automóviles abandonados por los comunistas.

### LA MARCHA SOBRE MALAGA

Informa la emisora Radio Club Portugués que las tropas nacionalistas tomaron ayer Guadaira, después de derrotar a una fuerte columna roja.

Además han tomado otros pueblos entre los que figuran Carriña, San Enrique y Estepona.

Las columnas que realizaron el movimiento envolvente entre La Línea y Estepona avanzan sobre Málaga.

### LA TOMA DE BADAJOZ

Una columna marxista que salió en ayuda de sus "compadres" fué destruida.

En su edición hablada en castellano de las once de la noche Radio Club Portugués dio cuenta de que, a las tres horas del día de ayer, las columnas del teniente coronel don Juan Yagüe habían entrado en Badajoz.

La lucha, durante algún tiempo, muy dura por los aviones nacionales se emplearon a fondo lanzando innumerables bombas contra los marxistas que se consideraban poco menos que inexpugnables por las condiciones defensivas de la ciudad que, como es sabido, tiene murallas.

Desalojadas las milicias rojas casi por completo de esas posiciones el Tercio y Regulares entraron al asalto y pronto se hallaban combatiendo en las calles de la ciudad.

A partir de este momento la lucha ya se hallaba decidida, porque los marxistas no eran capaces de oponer una seria resistencia a los bravos legionarios y Regulares.

Numerosos dirigentes de las organizaciones rojas, tan pronto como comenzó el bombardeo de la ciudad, requisaron automóviles y se dieron a la fuga, ganando la frontera portuguesa, donde se presentaron a las autoridades de la vecina nación.

El gobierno marxista envió una fuerte columna de Madrid para ayudar a los rojos de Badajoz, pero el teniente coronel Peña les salió al paso y les derrotó completamente, causando dolores muchas bajas y haciendo huir al resto de la columna.

Añade Radio Club Portugués que Unión Radio de Madrid asegura esta tarde que Badajoz no se había rendido y que una fuerte columna de milicianos rojos había salido de Valencia de Alcántara para auxiliar a los suyos.

Valencia de Alcántara—agrega la emisora portuguesa—está hace bastantes días en poder de las fuerzas nacionalistas y ello sólo bastaría para probar la falsedad de las noticias de Radio Madrid. Pero hay más. En Portugal han entrado varios centenares de dirigidos rojos, los cuales han confirmado su derrota.

Por si el gobierno marxista se empeña en no creerlo, mejor dicho, en tratar de engañar a los suyos, podemos darle nombres de los huidos, entre ellos el del teniente coronel Puigdemolá, el diputado Rodríguez Cartón, el alcalde de Badajoz, etc.

### TRES AVIONES INGLESES AL SERVICIO DE LOS ROJOS

Uno de ellos fué derribado por un aparato nacional.

Se ha sabido que tres aviones ingleses fueron comprados por el gobierno marxista, llevándolos a Madrid aviadores británicos, los cuales recibieron por su trabajo ciento veinticinco libras esterlinas cada uno.

Un diputado inglés interpeló al Gobierno sobre este asunto y los ministros contestaron que no podía intervenir en ello, puesto que los aviones eran comerciales y no guerreros en cuyo caso y puesto que había aceptado la propuesta francesa sobre neutralidad en la guerra civil española, hubiera perdido su vida.

Según una noticia de Radio Club Portugués fué derribado por uno de los aparatos de caza nacional, un avión, perfectamente como no era comercial, sino que llevaba bombas.

### LOS BARCOS PIRATAS LLEVAN LA BANDERA COMUNISTA

Radio Club Portugués recibe una noticia de Marsella dando

cuenta de que esta mañana los barcos piratas que se hallan en el puerto de Barcelona cambiaron la bandera bicolor por la roja con la hoz y el martillo.

Otra noticia que recibe esta emisora portuguesa es que parece que el gobierno de la Generalidad quiere intentar pactar con el gobierno de Burgos y que los separatistas están dispuestos a cesar en la lucha si se les reconoce su autonomía.

El comentario que hace Radio Club Portugués es lacónico, pero sabroso:

### LAS INTERFERENCIAS DE LOS MARXISTAS A LAS RADIOS DE RACES

Radio Club Portugués está dispuesta a emitir con triple voltaje para anular los torpes manejos

La señorita española que con tanto patriotismo está realizando esa magnífica campaña de descubrir todos los bulos del gobierno marxista, por medio del micrófono de Radio Club Portugués y la cual, cuando termine la lucha, España entera debe rendirle un tributo de agradecimiento, dijo anoche que ya sabían que los marxistas habían montado en Madrid una emisora especial para intransfiriendo la portuguesa y que las verdades que decía no pudieran ser oídas.

Agregó que Radio Club Portugués está decidido, si continúan los marxistas en sus sabotajes, a radiar con tres veces más voltaje y no sólo a hacerse oír por el mundo entero, sino también a lograr que las radios marxistas de Madrid y Barcelona no se oyesen más que en dichas capitales.

### UN INTERESANTE DEBATE EN LA CAMARA FRANCESA

Una interpelación al gobierno sobre el envío de armas a los marxistas españoles

París, 14.—Esta tarde se ha verificado, en la Cámara, un interesante debate político, en medio de gran expectación.

A la hora de sonar los timbros llamando a los diputados los pasillos se hallaban animadísimo y al comenzar la sesión el salón presentaba un lleno en escaños y tribunas.

El diputado derechista señor Duvier hizo su anunciada interrelación al Gobierno, respecto al material de guerra que ha salido de Francia con destino a los marxistas españoles.

El señor Duvier dijo que no acababa de explicarse cómo el Gobierno francés facilitaba este material a los rojos de España ni siquiera cómo consentía su venta por fábricas francesas, cuando el Gabinete francés hizo un llamamiento a diversos países para mantener una estricta neutralidad en la guerra civil española.

El debate tomó grandes proporciones y los ministros franceses se limitaron a alegar su ignorancia en esta venta de material por las casas productoras francesas.

### Ultimas noticias, facilitadas por Radio Club Portugués

A las dos de la madrugada última, Radio Club Portugués, hizo un resumen de los hechos más salientes durante las últimas veinticuatro horas.

Comenzó diciendo que en primer lugar había que destacar la toma de Badajoz, que ha de ser poner un quebranto más, a los muchos que tiene sufridos la moral de los marxistas.

Con la toma de Badajoz, no sólo se beneficia España sino también Portugal ya que el peligró comunista queda cortado a todo lo largo de la frontera portuguesa, desde este momento en manos de los nacionalistas.

Además, supone la unión de los ejércitos de los generales Franco y Mola.

Durante el tiempo que llevamos de lucha se ha demostrado perfectamente el magnífico espíritu patrio y valeroso de las milicias fascistas, requetés y de Acción Ciudadana, las cuales pueden mantener el orden en las ciudades y permitir que todo el ejército marche sobre Madrid.

La táctica del general Mola, atrayendo sobre el Guadarrama los más fuertes contingentes rojos, le haría destacar como un gran estratega si ya no hubiera sido unánimemente reconocida su capacidad, pues con ello ha logrado facilitar grandemente el avance de las columnas del sur.

Hay que añadir que, cuando estas fuerzas del sur se aproximan a Madrid, las columnas de Guadarrama que se encuentran a treinta kilómetros de la capital se descongestionarán.

Madrid tardará en caer muy poco más, de lo que tardan en llegar las columnas del sur que avanzan sobre ella.

Respecto a la situación en el

## EN SEVILLA

### EN SEVILLA SE IZA LA BANDERA BICOLOR CON TODA SOLEMNIDAD E INENARRABLE ENTUSIASMO

Esta mañana ha tenido lugar en Sevilla el acto solemnisimo de izar la bandera bicolor, Enseña Nacional, rojo y gualda, que fué guiado de la suerte de España, en sus triunfos y en sus vicisitudes, cuyos pliegues cobijaron tanto de roche de heroísmos y sacrificios.

Al acto, asistieron todas las autoridades militares y civiles de Sevilla representaciones de los institutos y milicias armados y un público inmenso.

Fuó ocasión, pues, de un acto apoteósico, de patriotismo desbordante.

El general jefe de la división don Gonzalo Queipo de Llano, llegó a la plaza nueva de San Fernando a las once de la mañana, entre las aclamaciones y vitores de la multitud, que no cesó un solo momento en sus aplausos de inenarrable entusiasmo. El momento es emocionante. Numerosos cameramen filman la escena una nube de reporteros gráficos, españoles y extranjeros, toman igualmente fotografías.

### EN EL LUGAR SE ENCUENTRAN ASIMISMO LOS MIEMBROS DEL CUERPO CONSULAR

A las once y cinco minutos, el general Queipo de Llano, saludaba al coronel Lundain, sin que los vitores cesaran entre tanto, no sólo en todo el ámbito de la ancha plaza de San Fernando, sino también en todos los balcones y azoteas inmediatas que fueron tomados y abarrotados por el público para presenciar el acto solemne. Este había de tener lugar a las once y media.

El general Queipo de Llano, revista las fuerzas que forman en la plaza, en las que hay representaciones y unidades de todos los Cuerpos. Los soldados halláanse con armas al hombro. Y terminada la revista, el general pasa al interior del Ayuntamiento, donde le reciben las autoridades edilicias y otras de la capital. Se hallan presentes los generales Franco y Millán Astray, a los que la muchedumbre han tributado iguales entusiasmas aplausos que al jefe de la división.

El general Queipo de Llano, pronunció una inflamada alocución, exaltando la significación del momento y que el público reunido interrumpía frecuentemente con sus vitores. Y a las once y media entre el entusias-

norte hay que destacar el cerco a San Sebastián e Irún.

Esta última ha sido bombardeada eficazmente y las fuerzas nacionalistas se hallan muy próximas a rendir a los rojos.

También Bilbao se halla sitiado, aunque a bastante distancia.

Sobre Gijón, único núcleo rebelde en Asturias, avanzan dos columnas: una la del coronel Aranda que salió de Oviedo, y otra, la del coronel Calvacanli, que salió de Galicia.

En la provincia de Málaga las fuerzas nacionales se dedican a limpiar el terreno de enemigos.

La columna del teniente coronel la Herranz y la que se hallaba en San Roque realizaron un movimiento envolvente sobre los comunistas tomando Estepona, después de causar numerosas bajas a los rojos.

Estas columnas son las que marchan sobre Málaga y están dan en llegar a ella, es porque los rojos han destruido casi todos los puentes y han cortado las carreteras en varios lugares.

Después de las milicias rebeldes están batiendo más violentamente cosa que nada tiene de extraño, pues saben que si son hechos prisioneros no serán juzgados como presos de guerra, sino como simples criminales. De la peor especie, que es lo que han demostrado ser.

Por último, dijo Radio Club Portugués que había que destacar a los legionarios y regulares que en la toma de Badajoz se habían portado como verdaderos héroes.

Esos legionarios, señores marxistas, no son un hito que vosotros intentabais hacer ver, marchan ya sobre Madrid y pronto esas milicias rojas, sino logran darse a la fuga, como intentarán en breves sus dirigentes, podrán probar, por sí mismos, lo que vale la Legión y Regulares cuando ponen todo lo que para salvar a España.

## EN CADIZ

### EL MISMO ACTO SOLEMNE EN CADIZ

En Cádiz ha tenido lugar también—como en todo el territorio ya liberado por el ejército

mo inenarrable de la multitud, se hizo de insuperable fervor. La multitud, dió suelta a la expresión de su entusiasmo en forma impresionante, con frenesí que no puede ser descrito.

La bandera fué besada por las autoridades circunstantes.

Luego pronunciaron también inflamadas alocuciones los generales Franco y Millán Astray.

### ALOCUCION PRONUNCIADA POR EL SR. CORONEL COMANDANTE MILITAR DE CEUTA, DON ARTURO DIAZ CLEMENTE, EL DIA 15 DE AGOSTO DE 1936, CON MOTIVO DEL CAMBIO DE LA BANDERA NACIONAL TRICOLOR POR LA ROJA Y GUALDA

Ciudadanos, Soldados, Españoles todos: En este solemne momento en que cambiamos la Bandera Nacional tricolor por la roja y gualda que nuevamente vuelve a ser la sagrada enseña de la Patria, se halla mi ánimo embargado por tan intensa emoción que solamente por traer escritas estas palabras podré en la hora actual.

La bandera tricolor que hoy arramos con todos los honores como corresponden a su representación nacional, merece para nosotros todos los respetos en cuanto a su cualidad patriótica atañe, lamentando que se le haya afectado de particularismos políticos que ni ella, ni a la bicolor ni a ninguna que represente la Patria puede achacarsele.

La Bandera bicolor que hoy izamos y que desde este momento ha de reanudar su tradición de símbolo Nacional, de gloriosa enseña de la Patria, la que juramos la inmensa mayoría de los españoles, por la que nuestros antepasados derrocharon heroísmos y sangre a raudales y ante la que nosotros renovamos nuestro juramento de fidelidad, será el guía por el que el raudal de las energías patrióticas de la nueva España, se encauce hacia el triunfo de su ideal constituyendo la Patria única, grande, espléndida y poderosa que todos anhelamos.

¡VIVA ESPAÑA!

Terminado el acto, entre los incensantes vitores de la muchedumbre, que también saludaba a la manera fascista, desfilaban los "ballilas", marciales; luego la tropa. Más tarde, se congregaron todas las milicias fascistas en la plaza de Africa y organizadas militarmente, desfilaron también. Llevaban a su frente, envueltas por señorías de F. E., la bandera nacional y la del fascio español.

Ellos se unió, en manifestación cívica, numeroso público, que desfiló tras ellos. El desfile de las milicias de Falange, marcialismo, reflejo del entusiasmo y la firmeza que son sentidas estas juventudes el ideal de la nueva España.

Día memorable, pues, el de hoy, para todos los españoles y día feliz para quienes pudieron vivirlo en toda la plenitud de su limpia y generosa emoción.

### ¡Por el micrófono de la emisora local GTRA ALOCUCION DEL TENIENTE CORONEL MARTINEZ SIMANCAS

La alocución dirigida ayer tarde a los radioyentes por el teniente coronel don Julián Martínez Simancas, fué breve, pero elocuente, sentida, como todas las suyas.

Comenzó diciendo cómo quería disponer de la elocuencia de Castelar y no estar impedido por la emoción que le embargaba para hablar de esa nueva que nos viene de Sevilla, el restablecimiento de la bandera bicolor.

Seguidamente, glosó lo que es la bandera, que es la bandera nacional y no de partido alguno, representa.

Fuó un gran error de los republicanos, sustituir la bandera nacional por el tricolor.

Esta sustitución no la hicieron hombres como Salmerón, como Castelar, como Pi y Margall. Y ello fué porque estos hombres, aun con sus errores, se inspiraban en un ideal de Patria nacional.

La bandera bicolor, que ha co-

## LA BANDERA NACIONAL

Hoy se escribe una página gloriosa en la Historia de España. Hoy se izará la verdadera Bandera Nacional: la bicolor.

Cuanta belleza encierran estas palabras. Hoy España, despierta de su letargo bochornoso para no volver a adormecerse nunca. Siempre estará alerta. Ahora, para vigilar con mirada cariñosa, amante y dulce pero severa a sus hijos, recordándoseles continuamente que tienen que velar, que trabajar sin descanso y con perseverancia por que España—¡qué bello nombre!—sea, UNA, GRANDE Y LIBRE.

Ahora fiscaliza—aunque la palabra parezca un poco dura—el sacrificio que todos, absolutamente todos, hemos jurado hacer para convertir a nuestra idolatrada España en "un paraíso idílico que guardaran angeles espadas" como dijo el camarada Jefe Nacional de la Falange Española de las J. O. N. S.

Mañana la totalidad de su mi rada abarcará vuestro Imperio. Ese Imperio que, después de quedar la Patria libre de esa canalla marxista y masónica que ha enangastado y encenagado con su hedor repugnante lo que ya fué Imperio y quisieron parcelar—casi lo lograron—en pedruzcos de tierra independiente una de otra, pero ligadas, como colonias de negros, al imperialismo saño y grosero de la sede soviético-judia establecida en la U. R. S. S., volverá a lucir con mayor esplendor que en pasados tiempos.

Y esta epopeya se escribirá al amparo de la Bandera secular. Esa Bandera que, como único acierto, supieron retirar de su alto pedestal los gobiernos—no merece escribirse con mayúscula—de la República, para no mandillarla. Unos con sus paños calientes—¡cómo si con eso consigueran aplacar las ansias profundas de los españoles que veían con desesperación hundirse a su País!—ocultándole todo, sin energías para hacer justicia por no tener fe en los postulados que pregonaban y otros con sus crímenes, sus atrocidades, su inmundicia y su cobardía.

La Bandera roja y gualda sólo puede amparar bajo su amoro manto a los que se apanorarán y honrarla como se merece, aunque todo es insignificante para ella.

Bandierita roja y gualda: Con temple a tus pies, con el llanto en los ojos, esos millones de españoles que te adoran, que se entusiasman, que se embragan de felicidad contemplándote. Miralos y dime si no te llena de orgullo saber que por besarte serían capaces de dar la vida—y que poco es la vida para ofrecerla—con entusiasmo y gritando: ¡Mil vitores que tuviera, mil vidas daría por tí!

La Falange, que no quiso cobijarse nunca bajo la bandera tricolor, izó para sus gestas, que zás minúsculas, pero siempre he roicas otra Bandera. Pero la Falange siempre en lo más profundo de su corazón, que es donde de se guardan las cosas más amadas, tuvo un altar para tí. Bandierita roja y gualda. Tú simbolizas hoy la sangre que por tí derramamos con orgullo y el oro que te entregamos para derrotar la criminal maniobra de los rojos.

Sólo me resta gritar desde el fondo d emi alma, ya que en estas columnas no puedo hacerlo de otra forma.

¡ARRIBA LA BANDERA NACIONAL! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Ceuta a 15 de agosto de 1936.

## En Ceuta

Emocionantes horas las vividas esta mañana por los ceutíes, al izarse la Enseña nacional, la bandera bicolor, rojo y gualda, a cuyo amparo renace España. Acto simbólico este, porque el movimiento nacional es de restauración para el pasado glorioso en sus virtudes raciales, en la disciplina y el heroísmo, en la fe. Y nada podía significar más expresivamente esta restauración de la Patria en sus excelencias, que la restauración de la bandera de España, la que, como ayer decía el teniente coronel Martínez Simancas, no es bandera de partido—la otra sí lo era—sino la bandera de los españoles.

La Plaza de Africa se encontraba abarrotada de público. Había formado ante el palacio municipal, la fuerza del Batallón número 8 que la autoridad dispuso y la banda de música de la Legión. La representación de Falange Española era numerosa y también asistía al acto una legión de "ballilas". Representa-

ciones de los Cuerpos y Unidades de la plaza, etc. Muchas, muchísimas mujeres, ponían una nota de gracia suprema en la plaza. Las autoridades se habían situado en los balcones del Ayuntamiento, donde también había numerosas señoras y señoritas.

Se izó la bandera a las doce en punto. Empezó el saludo de la artillería, presentaron armas las fuerzas militares, la banda de la Legión interpretó el himno nacional, Falange Española saludaba y daba vitores que el pueblo contestaba con impresión de entusiasmo. Paldas, vitores, aplausos, se sucedían, atronadores y sin cesar. Fué, como decimos, un momento impresionante, durante el cual, ningún ceutí debió dejar de sentir la gran significación de la hora histórica que vivía... La bandera nacional, en tanto, ondeaba, airosa y brillante.

El comandante militar de la plaza, cuando cesaron los frenéticos vitores, dió lectura a la siguiente alocución:

Señoras... Caballeros... En la SASTRERIA

## Abuelo

Encontraréis los mejores generos de caballero para la actual temporada de verano

No encargad vuestros trajes, sin visitar antes la

SASTRERIA

## Abuelo

Recordó, con voz emocionada, recordó cómo bajo esa bandera cayó quien le dió el ser y reposa en aguas del mar Caribe.

Y terminó su alocución con inflamadas frases de patriotismo y un viva a España.